

# NUEVA ALCARRIA

Organo de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Se publica los sábados | Administración: González Hierro, 4. Teléf. 351 | Precio número, 25 cts.

## Conquistas universitarias

El Estado Nacional-Sindicalista que concibió José Antonio y que la mano segura del Caudillo dirige rectamente para bien de todos los españoles, ha demostrado constante preocupación por el fomento de la cultura en el país, dando ello lugar a una sensible elevación del nivel cultural de nuestra Patria. Por doquier se han multiplicado las instituciones docentes, y especialmente en lo que respecta a los más altos exponentes de la cultura patria, nuestras universidades, la política proyeccionista del Estado ha logrado conquistas y jalones de reconstrucción espiritual y material de trascendental importancia.

A setenta y cinco millones de pesetas, cantidad anteriormente nunca alcanzada, se ha elevado el crédito que hace poco tiempo fué concedido para reconstrucciones y gastos universitarios, cifra que pone de manifiesto el profundo interés del Caudillo por la Universidad hispana. Para la reconstrucción de Madrid se destinaron doscientos veinticinco millones de pesetas; merced a lo cual, el ritmo reconstitutivo ha sido tan eficazmente acelerado, que la semana pasada pudieron ya ser reanudadas en ella las clases, pese a las tremendas heridas que la guerra abrió en este punto neurálgico de la cultura española.

Pero no se refiere solamente el interés del Gobierno del Caudillo por la Universidad al aspecto puramente material. El dinamismo y actividad siempre crecientes del Ministro de Educación Nacional, ha ido resolviendo todos los problemas planteados, tales como el acoplamiento del profesorado y su capacitación y la formación de la Universidad futura que responda a los anhelos hispanos, hoy rectores de la vida patria, terminando con los planes viejos y ya inservibles, rémora de nuestro camino hacia la grandeza. Muestra de ello es la creación de los colegios mayores, tradicional institución que resucita y que ha de prestar valiosos servicios a la formación total del estudiante.

Añádase a esto la mejora económica del personal docente y las construcciones nuevas, reformas y mejoras introducidas en los edificios universitarios, y nos daremos con ello cuenta exacta de la constante vigilancia de España por su Universidad.

## Ayer se celebró la festividad de San Francisco de Sales, Patrón de los periodistas

Toda la Prensa española celebró ayer la festividad del Patrón de los periodistas, San Francisco de Sales. Ilustre por su nacimiento, de las más antiguas familias de la Casa de Saboya, celebrísimo por su piedad, apóstol moderno de los calvinistas, obispo de Ginebra, nació en Saboya el día 21 de agosto del año 1567. Estudió en París y Padua la Jurisprudencia. Terminados sus estudios, abrazó el estado eclesiástico, y pronto se distinguió por sus admirables sermones, fecundos en conversiones ruidosas.

Extendida su fama de apóstol, fué hecho por el obispo de Ginebra misionero del Chablais, que la herejía protestante había arrancado de la Iglesia Católica, y fué tanto su celo apostólico, que pronto se multiplicaron las conversiones, aun hasta de los más feroces y acérrimos herejes. Famosas se hicieron sus controversias con los protestantes y calvinistas en las que salía siempre victorioso, hasta el punto que rehusaron los herejes discutir con él, llegando incluso a discurrir medios violentos para acallar la voz de la verdad que por él hablaba. Es célebre la disputa con el célebre protestante Teodoro Beza.

Fué nombrado después de recibido por Enrique IV, obispo de Ginebra, y desde la silla episcopal, aumentó su fama de santidad. Sus escritos, de un gran valor dogmático, apologetico y literario, son hoy aún materia de combate contra toda clase de herejías: «introducción a la vida devota», fué el primero, al que siguió una pléyade de ellos: «Práctica del Amor a Dios», y otras muchas. Fué fundador de la Orden de la Visitación de las Salesas.

El 28 de diciembre del año 1622, reverenciado de los pueblos, honrado de los Reyes de Europa, murió en olor de Santidad en Ginebra, respetado por los mismos calvinistas entre los que había logrado más conversiones. Años más tarde, el 1630, la sola vista de su corazón curó a Luis XIII de Francia.

Al ofrecer hoy NUEVA ALCARRIA a sus lectores esta breve biografía del Patrón de los periodistas, reverencia con ella la memoria de San Francisco de Sales, rogando al Señor por su intercesión la bendición para la prensa alcarreña.

## Estreno en los cines de la capital del noticiario "NO-DO"

Durante esta semana ha sido estrenado en los cines de esta capital, Teatro Liceo y Cine Imperio, el noticiario documental editado por la Vicesecretaría Nacional de Educación Popular «NO-DO», de total factura española. Como ya dijimos al comentar desde estas mismas columnas la aparición en las salas de cinematografía nacionales de este Noticiario, se trata de un gran avance dado por la cinematografía dirigida por el Estado español, que libera por ello el mercado nacional cinematográfico del gravamen que suponía la importación de otros noticiarios extranjeros a falta de uno nacional.

Hemos podido apreciar que tanto la técnica, fotografía, como la abundante información del noticiario, no tiene en verdad nada que envidiar a ninguno de los más célebres y consagrados de otros países.

## De Administración

### A los suscriptores de fuera de la capital

Se previene a los señores suscriptores en general de fuera de la capital que estén pendientes de abonar el primer semestre del año en curso, que si no hacen efectivo el importe de él (siete pesetas) antes del día 5 de febrero próximo, dejarán de recibir nuestro semanario sin más aviso.

## Zorrilla, trovador hispano

El 23 de enero de 1893, a los 76 años de edad, pasó a mejor vida, a través de una cristiana muerte, el coronado poeta vallisoletano, cantor de la raza hispana, D. José Zorrilla.

En sus opulentos y sonoros versos palpita el espíritu arrogante y católico de nuestra España; ellos involucren, perfectamente sincronizados a una cadenciosa rima—a veces arrebatadora y combativa—, la sencilla poesía de los campos castellanos, de los cármes granadinos, de los abandonados y derruidos torreones que, con sus brunos muros cubiertos por la consoladora hiedra, se yerguen altivos y silenciosos en algún «campo de soledad, mustio colado» como desconsoladores restos de una pasada grandeza.

Sus bellísimas *Orientales*, a imitación del romántico Víctor Hugo, reflejan en sus breves dimensiones el alma caballeresca, ardiente y combativa de los árabes españoles; sus leyendas, sus inmortales e inimitables leyendas, castizas y perfectas, bucean en el fondo de la historia para ofrecernos con sus magníficos consonantes hechos gloriosos, aunque insignificantes en la extensa historia de España. Lo que olvidan los historiadores, las consejas que se refieren «tras del fuego» en las amplias cocinas campesinas durante las prolongadas traspasadas invernales, son recogidas por la inspirada musa de Zorrilla para vestir las el ropaje espléndido de sus versos que nos deleitan, a la vez que nos instruyen con alguna provechosa enseñanza.

Romántico exagerado, vivió durante largos años en una especie de bohemia de buen tono. Como Herodoto, veinte siglos antes, emprendía largas excursiones leyendo sus poesías. De haber nacido en la Edad Media hubiera recorrido los castillos, como los antiguos trovadores, relatando con sus versos fáciles y armoniosos las fieras hazañas bélicas de la Reconquista y las ocultas citas amorosas bajo los pálidos rayos del reluciente astro de la noche.

Creador insuperable del tipo de don Juan Tenorio, supo dar forma, aunque algo exagerada, a la osada gallardía, con visos de calaverada, del pueblo español.

Ahora, en el quincuagésimo aniversario de su óbito, cuando la España gloriosa que el cantara torna hacerse realidad, dediquemos una oración a su alma y hagamos fervientes votos para que surjan en nuestra Patria nuevas glorias del Parnaso, dignos sucesores suyos, que la engrandezcan y dignifiquen acercándola a su destino imperial, pues como repetidamente se ha dicho en las inquietudes del nuevo amanecer, «a los pueblos no los nueve más que los poetas».

L. M. C.

# ESPIRITUALIDAD CONTRA MATERIALISMO

Asistimos las generaciones de hoy al final bélico de una pugna que, teniendo comienzo en el pasado siglo materialista, ha encarnado hoy en opuestas doctrinas políticas y sociales que han arrastrado a los pueblos de una u otra posición a una lucha cruenta. De una parte, los pueblos rectores a través de la Historia de la espiritualidad. Europa unida en cruzada, ante su enemigo secular, puesto a la otra parte con todo el imponente despliegue de sus fuerzas materiales, de las masas que cual rebaños carentes de dignidad humana manejan las fuerzas materialistas que pretenden anegar al mundo en una nueva ola de barbarie y destrucción, atacando al mismo corazón europeo que durante siglos y luchas formó la cristiana civilización occidental que hoy se pretende destruir.

Ante esta lucha de Europa contra la horda puesta al servicio del mal, ante esta lucha entre la espiritualidad y el materialismo, la posición de España es clara y no da lugar a equívocos. La gloriosa historia patria nos enseña que siempre que hubo un interés o valor espiritual, eternas esencias que defender, figuró España aportando su total esfuerzo. Nuestra cruzada de liberación es claro testimonio de ello, y aún están calientes en el mismo cuerpo de nuestro territorio las tremendas heridas sufridas por librar el Occidente de Europa de una bolchevización que hubiese atenazado por el Oeste el resto del antiguo continente, la cosa solariega de la civilización cristiana, única de soluciones permanentes al problema humano, sin la cual la humanidad camina a ciegas en su peregrinación, sin cuyo concurso y seguimiento, son de todo punto insolubles los problemas de la sociedad y la misma convivencia de los seres humanos.

Presente está España con nuestra heroica División Azul en esta trascendental lucha de Europa por su pervivencia, por la permanencia y consecución de los valores espirituales, eternos rectores y guías del camino de la humanidad. Y detrás de esos soldados heroicos que luchan y mueren en los campos de la Rusia que quieren ganar a la misión europea, está también España entera, que ansiosamente sigue la lucha entablada. El enemigo de España es Rusia, con todo su significado de bolchevización y materialismo. Y ya nuestro glorioso Caudillo Franco dijo en cierta ocasión que, si falta hiciesen, serían tres millones de soldados españoles los que, gozosos, pondrían sus pechos como barrera infranqueable que cerrara el paso hacia Europa de las fuerzas materialistas que pretendiesen destruirla.

## Reportajes locales

# La huerta en Guadalajara Produce más que consumimos

Nuestra ciudad, asentada en las proximidades del río Henares, tiene el privilegio de poseer tal cantidad de huertas, que en la actualidad no solamente tenemos cubiertas nuestras necesidades en esta clase de productos, sino que nos permitimos el lujo de exportar también a Madrid. Todo esto, se lo debemos a ese río insignificante, al parecer, que tantas veces recibe nuestras críticas por su escaso caudal.

Sus aguas encauzadas en el canal de Henares riegan más de mil tanegas de tierra en nuestro término municipal, haciendo de su vega un vergel, donde se dan toda clase de productos hortícolas en una abundancia y calidad dignas de elogio.

Los habitantes de Guadalajara no debemos ser indiferentes a esta fuente de riqueza nuestra, procurando sostenerla al consumir mayor cantidad de productos hortícolas, ya que sus precios son los más baratos entre todos los alimentos humanos.

Tenemos esta ventaja económica en la capital y no debemos desaprovecharla, máxime conociendo el valor alimenticio de los vegetales, tan recomendados en estos últimos tiempos por médicos e higienistas, dada su notable influencia sobre el organismo, por su abundancia en vitaminas y sales minerales. Es de todos conocida esta ventaja, pero a veces hay que recordarla para hacerla de actualidad. Las vitaminas contenidas en las hortalizas influyen poderosamente en nuestra salud de diversas maneras. Entre ellas citaremos las siguientes: le defienden contra las enfermedades infecciosas del aparato respiratorio; calman el sistema nervioso, dando ánimo y aumentando el apetito; favorecen el crecimiento en los niños y regularizan las digestiones; protegen las caries dentales y fijan el calcio en los huesos, etc., etc. El doctor F. Bircher, de Zurich, demostró ante el Congreso Internacional de Horticultura de Berlín, en 1938, todas estas ventajas de los productos de huerta, con experiencias deducidas de datos obtenidos en sanatorios y hospitales.

Por todo lo cual debemos saber apreciar la inmensa riqueza que el valle de Henares representa para la población de Guadalajara, con sus treinta huertas regadas por el canal. En ellas, la tierra no está inactiva para producir en una superabundancia excepcional más de lo que nuestro mercado consume. Allí están las mayores huertas del término: la de «Los Bordas», «Gaspar», «La Camerana», señor Fluiters, «Marceliano», etc., etc. Hay también otras varias en el barranco del Alamin, camino del cementerio, etc., con un total de cincuenta, aproximadamente. Cantidad respetable, que da cierto privilegio a Guadalajara entre muchas capitales españolas, donde tienen que importar de Valencia y Murcia grandes cantidades de productos hortícolas.

Además tiene también nuestra ciudad la ventaja de que junto a ella se encuentran los tres pueblos del valle de Henares, que tienen mayor extensión cultivada de huerta: Yunquera, Marchamalo y Azuqueca, que suman más de cinco mil fanegas de tierra de regadío. Todo esto se lo debemos al canal, que fertiliza con sus aguas cerca de nueve mil fanegas de tierra. Vivimos por consiguiente en una región privilegiada, en estos tiempos en que las naciones hacen equilibrios por abastecer de alimentos a la población.

El año pasado 1942, consumimos en la capital 1.135.000 kilogramos de verduras. Aunque parezca una gran cantidad, pensemos que solamente corresponde a un kilo por habitante semanalmente. Como la venta de estos productos está libre, podría intensificarse fácilmente su consumo con la buena voluntad de la población. En el resto de Europa, principalmente en Francia, donde las verduras son muy escasas y por tanto de difícil adquisición, envidian la superabundancia de España. Nosotros también tenemos que reconocer este privilegio en nuestra ciudad, sintiéndonos satisfechos de nuestra suerte.

A. A. A.



SECCIÓN RELIGIOSA

Si quieres, puedes limpiarme

En estos momentos tan graves en que vemos como naciones y pueblos acumulan sus elementos de combate y en que están en peligro tantas cosas, es de mucha actualidad el Evangelio de hoy. Porque los dos milagros que nos ofrece son al mismo tiempo dos premios de la fe ejemplar de los que los solicitan. Pero no es esto sólo, sino que esa fe se refiere al poder de Jesucristo. El leproso dice: «Si quieres, puedes limpiarme». El Centurión dice: «Yo no soy digno de que entres en mi casa, di una sola palabra y mi criado quedará curado». Son, pues, confesiones elocuentes del poder de Jesús. Y vaya si esto nos interesa ahora. Porque lo que se pone a contribución y a prueba en esta lucha es el poder de los poderosos, y cuando vemos que los grandes poderes humanos amenazan, no hay más remedio que acordarse del poder divino. Consuela ciertamente el pensar que basta con que Jesús quiera para que las cosas se hagan, y basta también con que diga una sola palabra. Pero cuando del poder se trata, no podemos omitir el poder del sacerdote. Hay que hablar de él porque es uno de tantos poderes, el más excelso de todos y también porque es una consecuencia del poder de Jesucristo. Si yo en este día veo muy claro que basta una palabra de Cristo para que se hagan los milagros más grandes, no me costará creer en el sacerdote que Cristo instituye cuando manda a sus Apóstoles que hagan lo que Él hizo en su memoria. Por tanto, bien se ve que un poder es consecuencia del otro. Y también es necesario pensar en este último poder, o sea el de los sacerdotes, para serenarse en estos graves peligros que amenazan al mundo. Porque si el sacerdote puede consagrar y la consagración es la renovación de aquel sacrificio que aplacó a Dios y trajo sus misericordias, bien podemos pensar que no nos faltarán ahora.

NECROLOGICAS

El pasado domingo, a las ocho de la noche, falleció en nuestra ciudad el conocido industrial D. Gerardo Mayo, conocido en toda la provincia por su actividad y celo en los negocios, a consecuencia de una cruel dolencia de corazón.

Al acto de la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al Camposanto, concurren numerosos amigos del finado.

Con tan triste motivo reciban su desconsolada esposa e hijos, así como su hijo político, nuestro querido amigo D. Mariano Pareja, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en Espinosa de los Monteros la virtuosa señorita Elvira Gutiérrez Martínez, hermana de nuestro arcipreste, Rvdo. Sr. D. Saturnino Gutiérrez. El entierro se verificó en el Cementerio del citado pueblo y a él acudieron desde la capital numerosas personas, especialmente de Acción Católica.

Manifestamos nuestro pésame más sincero a nuestro querido señor arcipreste, al que acompañamos en su dolor.



Pregón de la Falange

Frente de Juventudes

Aviso

Se pone en conocimiento de todas las Flechas Azules que estén nuevamente encuadradas en las Falanges Juveniles de Franco, que a partir de esta fecha, hasta el día 10 de febrero, pasen por este Departamento de Sanidad a matricularse para un curso de capacitación sanitaria que dará comiezo el próximo día 15 de febrero, hasta el 3 de marzo.

Sesión de cine

Este domingo, 31 de los corrientes, a las once de la mañana, se dará una sesión especial de cine para nuestros socios protectores en el Cine Imperio. Se proyectarán algunos reportajes español, alemán e italiano, de cómo se forja la juventud de la nueva Europa, además de una graciosa película de Marionetas. Es indispensable la presentación de su localidad.

Delegación de Ex-cautivos

Se avisa a todos los ex-cautivos que hayan adquirido en esta Delegación de emblema de la Organización, que debían pasarse por la misma, para sellarles el carnet, según lo ordenado por el Secretario Nacional, en su Circular de fecha 26 de los corrientes.

Queda prohibido, y por tanto anulado, el emblema antiguo de la Organización.

Transportes con camiones

Rafael González

Servicios en el acto por disponer de gasógenos  
López de Haro, 4 - Teléf. 228 - Guadalajara

**ALMORRANAS** FISURAS, FÍSTULAS, VARI- CES, ÚLCERAS. Tratamiento por electrocoagulación, o por inyecciones esclerosantes.

**El Doctor Ximénez Herraiz**, especialista de Madrid, pasará consulta y hará tratamientos en Guadalajara los martes, de 9 a 11, en Generalísimo Franco, 19 - principal CENSURA SANITARIA NÚMERO 8

TAPICERIA R. de ARRIBAS

Construcción y restauración de toda clase de muebles de tapicería. Arcipreste de Hita, número 17

Fabricantes de JABONES!!

Talco necesario para vuestra industria, os suministrará con toda rapidez la fábrica

"OLIVER"

Oficinas en Guadalajara: Torres, 2. Teléf. 318

GANE DINERO REPRESENTANDO ARTÍCULOS GRAN CONSUMO «ATLAS» - Apartado 104 - VALENCIA

DELEGACION PROVINCIAL DE SINDICATOS

A fin de mes aparecerá, magníficamente editado por el Servicio Territorial de Prensa y Propaganda de Madrid, la Revista «C. N. S.», cuyo primer número extraordinario contendrá una Memoria-resumen de la actividad desarrollada por las delegaciones de Madrid, Toledo, Ciudad-Real, Cuenca, Guadalajara, Segovia, Avila y Cáceres, e insertará magníficas fotografías, organigramas, gráficos y dibujos.

Cuántos y suscriptores quieran efectuar la suscripción a esta Revista, pueden hacerlo en el Servicio de Prensa y Propaganda de esta Delegación Provincial Sindical.

JEROGLÍFICO por ZAS

NL 2T1NOTA

500 L. NOTAS N Tanto-l

¿Cuándo le viste jugar!

Solución al jeroglífico anterior:

Santificación de las fiestas

Se venden cuatro casas de planta baja, en el barrio de Cobos (Estación). Para tratar, con sus dueños, calle Madrid, núm. 26.

Taller y Centro Electrotécnico de Ingenieros ANUNCIO

Se saca a concurso el ambigü del Hogar del Soldado del expresado. Los que deseen tomar parte en este concurso, lo solicitarán por instancia del teniente coronel primer jefe del mismo, a la que acompañarán certificación de antecedentes, expedido por la Delegación provincial de Información de F. E. T. y de las J. O. N. S., dentro del plazo de ocho días, a partir de la publicación del presente aviso en la Prensa local.

El pliego de condiciones se halla expuesto en la Oficina de Secretaría a disposición de cuantas personas lo deseen examinar. Guadalajara, 28 de enero de 1943. El Conte. mayor, Tomás Quadra.

**Dr. Blasco Zabay** Consulta diaria de ENFERMEDADES DE LA PIEL Y SECRETAS de 9 a 12 y de 3 a 5.

Plaza de los Caídos. 7. pral. Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 2

Se vende un molino en el término municipal de Yebes, con dos piedras, una para moler piensos y la otra para trigo. Para más datos, al Procurador don José Sanz y Sanz.

KATIUSKAS!

Arreglo toda clase de artículos de goma. Especialidad en arreglo de KATIUSKAS

Angel de la Cruz

Plaza de Dábalos, 1 (Almacén de gomas) GUADALAJARA

ARBOLES FRUTALES VIDES AMERICANAS

Viveros Provedo LOGROÑO

Servicio Español del Magisterio

El secretario central, en telegrama circular fecha de ayer, comunica a esta Jefatura Provincial lo siguiente: «Orden 22 de enero actual nombra Tribunal Oposiciones ingreso Magisterio. Ejercicios comenzarán día 15 febrero. Se dará plazo diez días para completar documentación y pago derechos. Arriba España.»

Comisaría de Recursos

Aviso a los ganaderos

Pudiendo prescindirse en esta época de las declaraciones de ganado, y en el deseo de dar a los productores cuantas facilidades sea posible, he acordado relevar a los ganaderos de las provincias de esta primera Zona de Abastecimiento, de la obligación de presentar las declaraciones juradas que, según establece la Circular número 25 de esta Comisaría, deberán formular del 1 al 5 de febrero y del 1 al 5 de marzo, debiendo reanudar la presentación de las mismas, sin excusa ni pretexto alguno en el mes de abril y sucesivos durante los cinco primeros días de cada uno de ellos.

**Cemento Valderrivas**  
**Ferretería TABERNE**  
GUADALAJARA

¡PROPIETARIOS!!  
Grandes Viveros de Frutales Frente a «Pizarrita».—Venta de toda clase de plantas.—Para pedidos, a Miguel Villalba: Ingeniero Mariño, número, 5. Guadalajara.

SE VENDE instalación completa de tienda de Comestibles, con mostrador de mármol y seis zarfas grandes. Razón, CAMISITA DORADO.

Compraría dos MESAS DE BILLAR en buen estado. Ofertas al Sr. Villalba: General Mola, 4, segundo - Guadalajara.

MOTORES ELÉCTRICOS Garantizados, en todas las potencias y voltajes. Entregas inmediatas

Comercial Electromecánica, S. L. Príncipe, 1.—MADRID.

Excma. Diputación Provincial ANUNCIO DE SUBASTA

La Comisión gestora acuerda sacar a segunda subasta los aprovechamientos de los productos maderables y leñosos del monte Dehesa común de Solanillos, perteneciente a la Beneficencia provincial, durante el año forestal de 1942-43, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de la Diputación provincial (Negociado de Fomento).

Dicha subasta se verificará el día veintiséis de febrero próximo, a las doce de su mañana, en el salón de sesiones en la Comisión gestora cuyo aprovechamiento se fija en **doscientas veintitres mil quinientas setenta y seis pesetas y ocho céntimos.**

Las proposiciones, que habrán de ajustarse al modelo que se inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, se presentarán en la secretaría de la Corporación, durante las horas de diez a trece, en los días laborables, hasta el veinticinco del citado mes de febrero próximo.

Guadalajara, 22 de enero de 1943. El presidente, José García Hernández. El Secretario, Tomás Blázquez.

**Doctor F. COMUNION NADAL**  
MEDICO DENTISTA  
CONSULTA  
Martes, Jueves y Sábados de 10 a 1 y de 3 a 7  
Calle tel Generalísimo Franco, núm. 34  
Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 3

SUBASTA

De los pastos de la Chopera del Canal del Henares, bajo el tipo mínimo de 100.000 pesetas.

El pliego de condiciones está a disposición de quien le interese, en las oficinas del Canal, de diez a una de la tarde. La apertura de pliegos tendrá lugar en dichas oficinas el día 9 de febrero, a las doce de su mañana.

El presidente de la Comunidad, Juan Rhodes.

Se ha trasladado la casa de compra venta de muebles de

**Eufemio Esteban** a la calle de Montemar, núm. 1 (Frente a la carbonería)

**ALMONEBA** Por traslado residencia, se venden muebles en Román Atienza, núm. 11, bajo.

Compreñ ustedes vinos en las **Bodegas JURADO** SON EXQUISITOS Tienen también de toda clase de LICORES

TELÉF. 185 - GUADALAJARA

Leña se vende para cocinas, gasógenos, etc. Ronda de San Antonio, 1 (junto al Matadero).

¿Va usted de viaje? No moleste a su señora ni la haga madrugar.

LOS MEJORES DESAYUNOS EN

**LA MURCIANA** Miguel Fluiters, 21 - Guadalajara

Compra y venta de ropas usadas, tapices, alfombras, lámparas de cristal, porcelanas, etc.

**PLAZA OLA** BARDALES, 1 • GUADALAJARA

**Don Gerardo Mayo Cuervo** INDUSTRIAL

Que falleció en Guadalajara el día 24 de Enero de 1943 a los 68 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su afligida esposa doña Gabriela Martínez Yagüe; hijos don Eusebio y doña Josefina; hijos políticos doña Angeles Rodríguez y don Mariano Pareja; hermanas doña Encarnación y doña Saturnina; hermanos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia:

RUEGAN a usted le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren el día 3 de febrero, a las nueve, y el día 4, a las diez, en la iglesia parroquial de San Nicolás, de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



DESDE el **Balconcillo**

**Don Tomás Camarillo, ejemplo de alcarreños**

Rendimos hoy nuestro homenaje y expresamos nuestra gratitud de alcarreños más sincera a don Tomás Camarillo, ejemplo de alcarreños amantes de su patria chica, modelo de laboriosidad en pro de su provincia, de la que es infatigable viajero. Al hacerlo, creemos sinceramente interpretar el sentir de todo buen alcarreño que conozca su admirable obra.

Día tras día, con una voluntad y una tenacidad que no conoció ni cansancio ni descanso, ha venido don Tomás Camarillo, recorriendo nuestra provincia, sus pueblos y paisajes, para recoger de ellos, plasmados en la fotografía o la película, los tesoros escondidos de arte que encierran, los paisajes más bellos y ocultos de los hermosos rincones de la Alcarria, descubriendo paso a paso riquezas artísticas y bellezas naturales que a los ojos de todos habían permanecido ignoradas. Merced a su infatigable labor ha podido reunir una hermosa y extensa colección de fotografías de toda nuestra provincia que constituyen un verdadero museo provincial, resumen de todo lo que significa arte y naturaleza que a Guadalajara se refiere, síntesis minuciosa y bella del espíritu alcarreño difundido en los templos de sus pueblos, en los caserones rancieros de los antiguos hidalgos nuestros predecesores, en los suntuosos palacios de los Mendoza y cuantas familias de abolengo dejaron huellas de arte diseminadas por todos los rincones solariegos.

Labor y paciencia de años hay contenidas en la colección de don Tomás Camarillo. Merced a ella, a este esfuerzo de investigación y descubrimiento que solo una voluntad y un cariño a Guadalajara como el suyo ha podido dar fin, es conocida por muchos investigadores e historiadores la riqueza artística que encierran nuestros límites provinciales. Entrar allí, en su domicilio, donde su colección está expuesta, es hacer un viaje por todos los pueblos de la Alcarria, maravillándonos ante el detalle que supo captar su objetivo fotográfico siempre que se trataba de algún resto artístico de valor e importancia ciertos.

Amante de su patria chica, ha sabido don Tomás Camarillo, traducir este inagotable cariño a Guadalajara en obra práctica de investigación y divulgación de sus bellezas y arte, hecho que no dudamos sabrá Guadalajara agradecerle.

Al hacer hoy pública desde nuestras columnas la obra de este alcarreño laborioso, nos honramos sobremanera y, sin regateos, le otorgamos nuestro aplauso.

**Rectificando NOTICIAS**

**3.081 en nuestra Biblioteca pública y 13.398 obras leídas durante el año 1942**

En el número anterior de nuestro semanario, en la sección titulada desde el Balconcillo, apareció un comentario del que parecía desprenderse el poco interés que por la biblioteca pública había en Guadalajara.

A este respecto nos manifiesta su culto y laborioso bibliotecario don Luis Delgado, el error de dicha afirmación, puesto que durante el año 1942 han sido 3.081 los lectores y 13.398 las obras leídas durante el mismo. Y nuestros lectores pudieron apreciar en el reportaje local que se publicó referente a una charla con el mismo bibliotecario que tanto el número de lectores como el de obras leídas en años anteriores no dan lugar a que ni mucho menos, pueda pensarse ni decirse que la biblioteca está abandonada.

Con gusto, por tanto, hacemos pública esta rectificación, congratulándonos de esta importante muestra de cultura que da el público intelectual y estudiante alcarreño, haciendo constar al mismo tiempo que la intención del comentario de referencia no fué otra sino la de hacer propaganda en pro de la lectura culta y despertar en nuestros lectores un mayor interés por la magnífica biblioteca que Guadalajara posee.

Al mismo tiempo hacemos resaltar el sentido figurado de las décimas publicadas, pues, teniendo en cuenta la laboriosidad, amabilidad y años de servicio del culto Bibliotecario señor Delgado, es de suponer que ciertamente no mantiene sus ocios haciendo solitarios, sino al contrario, instruyendo y orientando a los lectores de nuestra biblioteca.

**¡AGRICULTORES!**

Mediciones. Valoraciones y particiones de fincas. Levantamientos de planos. Proyectos agrícolas. Instalaciones de regadíos. Cultivos e industrias agrícolas. Colmenas movilizadas. Análisis. Consultas, etc. Resolución de cuantos asuntos se relacionen con la Agricultura y Ganadería, en **AGERMAN**

Oficina Agrícola Técnico-Administrativa  
Plaza de los Caídos, 5, 2.º decha., Teléfono 28  
**GUADALAJARA**

**NOTICIAS**

**Natalicio.**—Ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa del oficial de Telégrafos de esta capital D. Rafael Delgado, hermano de nuestro director, que fué bautizada el viernes con el nombre de María de los Angeles Trinidad Marina.

Tanto la recién nacida como su madre, se encuentran en perfecto estado de salud. Enhorabuens.

**Boda**

El pasado lunes 25, a las cuatro y media, en la iglesia de San Nicolás, se celebró el enlace matrimonial de nuestro distinguido amigo, el jefe provincial de la Obra Sindical de Previsión Social, D. Juan Mateo González, con la encantadora señorita Carmen García Ruiz. Fueron apadrinados por doña Victoria-Juana Izquierdo de Mateo y don Antonio Sánchez Ruiz.

El nuevo matrimonio, después de obsequiar a los invitados con un magnífico «lunch» en el Café de las Columnas, salió de viaje de novios para Andalucía.

Reciban los nuevos esposos nuestra sincera enhorabuena, deseándoles toda clase de felicidad en su nuevo estado.

**¡Ganaderos!**  
**EI VERKALBIN**  
le encontrarán en  
**Comercial FORES**

Ingeniero Mariño, 17 - GUADALAJARA  
ENVIOS CONTRA REEMBOLSO

**Delegación de Abastecimientos**

Racionamiento para la próxima semana

Durante la próxima semana se racionará en los comercios de ultramarinos los siguientes artículos por persona, en las cantidades y precios que se indican:

**Aceite**, cuarto litro, 1'15 pesetas, cupón 3 de aceite.

**Azúcar**, 125 gramos, 0'40, cupón 2 de azúcar.

**Arroz**, 200 gramos, 0'65, cupón 4 de arroz.

**Patatas**, 4 kilos, 3'60, cupón 4 de patatas.

**Mantequilla**, 50 gramos, 1'25, cupón 12 de varios.

Asimismo, durante la próxima semana se efectuará un racionamiento de carbón vegetal, previo corte del cupón número 13 de varios, y otro de picón o herraj, previo corte del cupón número 14 de varios, con arreglo a los tipos de ración y precios que a continuación se indican;

**Carbón vegetal.**—Cartillas de una persona, cuatro kilos por cartilla, a 2'20 ración.

Cartillas de dos a tres personas, diez kilos por cartilla, a 5'50 ración.

Cartillas de cuatro a seis personas, doce kilos por cartilla, a 6'60 ración.

Cartillas de siete personas en adelante, catorce kilos por cartilla, a 7'70 ración.

**Picón.**—Cartillas de una persona, tres kilos por cartilla, a 1'20 ración; cartillas de dos a tres, ocho kilos por cartilla, 3'20 ración; cartillas de cuatro a seis, 10 kilos por cartilla, 4 ración; cartillas de siete en adelante, 12 kilos, 4'80 ración.

**Herraj.**—Cartillas de una persona, 3 kilos por cartilla, a 2'40 ración; cartillas de dos a cuatro, 8 kilos por cartilla, 6'40 ración; cartillas de cuatro a seis, 10 kilos por cartilla, a 8 ración; cartillas de siete personas en adelante, 12 kilos por cartilla, a 9'60 ración.

Aquellas personas que no perciban su racionamiento en las cantidades que se expresan y en el plazo extensivo a toda la semana, podrán dirigir sus reclamaciones a la Delegación de Abastecimientos y Transportes o Fiscalía Provincial de Tasas.



**DEPORTES**

**BALONCESTO**

Para público conocimiento

Como no ignoran nuestros lectores, Guadalajara se halla representada en el Campeonato Regional de Baloncesto de primera categoría por medio del equipo de Educación y Descanso.

En estos momentos en que ha finalizado la primera vuelta dicho campeonato, ocupa el sexto lugar en la clasificación, a pesar de llevar jugados uno o dos partidos menos que los que figuran delante de él; partidos que podemos dar como favorables a Educación y Descanso y que se celebrarán, en la fecha que la Federación designe.

Es digno de todo encomio la labor de este equipo, compuesto por muchachos jóvenes y pletóricos de entusiasmo que, en reñidas competiciones, pasean el nombre de Guadalajara por los campos de baloncesto madrileños. Pero, desgraciadamente, no opinan como nosotros en la capital de España; de ninguna manera quieren reconocer los críticos de este deporte que tenemos un conjunto digno de figurar en la categoría máxima. Pero lo que sí han de reconocer estos críticos es que este conjunto, al que por «corrillos balonísticos» de la villa del oso y del madroño suelen llamar de «indígenas» (que muy bien sabemos significa naturales del país, pero que quizá se emplee en un sentido metafórico), es lo siguiente: que en el año 1942 el equipo del S. E. U. formado por parte de los jugadores del equipo de Educación y Descanso y algunos aficionados quedó subcampeón del Distrito Universitario, nada menos que ante el S. E. U. de Madrid, días más tarde Campeón Nacional, y por un tanteo de 22-16. Este partido a que nos referimos se jugó en un campo completamente seco y con el Sr. Ardevines. Meses más tarde se derrotó al Madrid (sin que con esto queramos decir nada, pero es cosa que no pueden decir todos los equipos de Madrid ¡verdad, señores críticos!).

Ya por entonces, y más tarde empezado el campeonato actual, pintaron al equipo de Guadalajara y a su público poco menos como los célebres «dacoys» de Fu-Manchú, levantando patrañas que no son dignas de comentarse por cualquiera que se llame deportista. Nosotros, conscientes de que el deporte es lucha, pero al mismo tiempo nobleza, salimos al campo a luchar noblemente y de la forma en que regulan los reglamentos, o es que alguna regla del juego dice que el entusiasmo no está permitido; en ese caso, no tenemos equipo.—Zancadilla y Pitágoras.

**E. y D. de Guadalajara, 29 Ateneo Politécnico, 19**

El pasado domingo se celebró en Guadalajara el anunciado encuentro entre el Ateneo Politécnico de Madrid y Educación y Descanso de esta capital.

Después de un reñido y emocionante encuentro venció Guadalajara por el tanteo anterior.

Entre los que jugaron se notó una mejoría bastante grande de Bermúdez, que logró perforar siete veces el aro contrario, destacando la actuación de Tébar y González.

Nuestro equipo fué el siguiente: Sulé (5), Tébar, Medrano (8), Gallego, San Miguel, González, Montiel y Bermúdez (14).

La clasificación general es la siguiente:

EQUIPOS	J	G	P	I	F	C	P
Real Madrid . . . . .	12	12	0	0	460	191	24
S. E. U. de Madrid . . . . .	11	10	1	0	297	183	21
Liceo Francés . . . . .	12	7	5	0	231	234	19
Gredos de Avila . . . . .	11	7	4	0	278	211	18
E. y D. Guadaluja . . . . .	11	7	4	0	279	213	18
América . . . . .	11	6	2	3	182	180	14
C. U. Mercantil . . . . .	11	3	8	0	180	222	14
Imperio de Segovia . . . . .	11	2	9	0	205	276	13
A. Politécnico . . . . .	11	2	9	0	209	349	13
Atlético Aviación . . . . .	11	0	11	0	131	417	11

**Cultos semanales**

**Guión litúrgico.**—Domingo, día 31 de enero: Dominica IV después de la Epifanía. Rito semidoble. Color verde. Segunda oración de San Juan Bosco. Credo. Prefacio de la Santísima Trinidad. (Hoy empiezan los siete domingos de San José).

Martes, día 2 de febrero: La Purificación de Nuestra Señora. Rito doble de segunda clase. Color blanco. Credo. Prefacio de la Natividad del Señor. (Antes de la Misa solemne, bendición de candelas). Morado.

**Asociación Josefina**

El domingo, 31 de enero, dará comienzo (D. m.), en la parroquia de Santiago, la devoción de los siete domingos en honor del glorioso Patriarca San José. La misa, a las ocho y media, y el ejercicio, a las siete de tarde.

**Aficionados a la música**

Particular vende selecta discoteca, a base de discos dobles nuevos. Música clásica: Wagner, Weber, Rosini, Mozart, Chopin, Strauss, etc., etc. Zarzuela española. Ediciones agotadas.—Administración de este semanario: González Hierro, 4.

**FUTBOL**

Organizados por esta Delegación provincial del Frente de Juventudes darán comienzo mañana domingo, día 31, los torneos locales de fútbol comprendidos en tres categorías. Estos equipos están integrados por jugadores de 18 a 20 años en la primera, de 14 a 18 en la segunda y de 11 a 14 en la tercera, que comprende los centros escolares de la capital.

Los equipos que toman parte en esta competición local son los siguientes: primera categoría, Falanges Juveniles de Franco, Educación y Descanso, S. E. U., J. A. C., Grupo D, aprendices; Grupo E, aprendices.

Segunda categoría, equipos del Grupo B, aprendices; Grupo C, aprendices, Falanges Juveniles de Franco «Covadonga», Falanges Juveniles de Franco «El Doncel», cuarto y quinto curso Instituto.

Tercera categoría, centros escolares de Rufino Blanco, Cardenal Mendoza, El Previsor, San Esteban, Academia Cervantes, Casa de Misericordia e Isidro Almazán.

Por la mañana tendrá lugar una carrera, campo a través, de 5.000 metros, en la que toman parte veinticinco corredores, los cuales representarán los colores de Falanges Juveniles de Franco, Educación y Descanso y Grupo Aprendices, la salida se dará a las once, en el paseo del Dr. Fernández Iparreguirre, donde estará situada la meta.

A las doce se enfrentarán en el campo de San Roque los equipos de Falanges Juveniles de Franco, cuarto y quinto curso Instituto, primer partido de fútbol correspondiente a la segunda categoría.

Por la tarde, a las tres, tendrá lugar en el mismo campo un segundo partido entre los equipos de Falanges Juveniles de Franco y Juventud Acción Católica, correspondiente a la primera categoría.

Finalmente, se enfrentarán, a las tres y media de la tarde, en el campo deportivo de la Casa de Misericordia, los equipos de Falanges Juveniles de Franco y Centro Escolar «Isidro Almazán», este encuentro corresponde a la tercera categoría.

Los trofeos de todas estas competiciones serán espuestos en los escaparates del comercio de esta capital.

Según nos han comunicado de fuente fidedigna, las obras para la construcción del campo de deportes de Educación y Descanso van a empezar muy en breve, quizá la próxima semana. Si es así, pronto tendrá Guadalajara esta mejora que con tanta impaciencia espera la afición alcarreña.

S. R. P.

**Doctor. E. Mestre Dávalos**  
OCULISTA  
DEL INSTITUTO RUBIO  
CONSULTA:  
Martes, de 10 a 1.  
Sábados, de 10 a 1 y de 4 a 6.  
Plaza de Don Pedro, número 1 - Guadalajara  
GRADUACION DE LA VISTA  
Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 4

TERCER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señorita

**Josefina Rodríguez Coronado**

Que falleció en Guadalajara el día 2 de febrero de 1940 a los 16 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su apenada madre doña Clotilde Coronado; hijos Vicente, Clotilde, José Luis, Concepción y Laureano; tíos, primos y demás familia:

**RUEGAN una oración por su alma.**

Las misas que se dignen en la Iglesia parroquial de Santiago el día 12, a las ocho y media y nueve y media de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.



# HORAS DE LUZ

Por VALERIANO P. FLOREZ-ESTRADA

XX

## Caridad

Esa divina fórmula de la ecuación social, ocultándose bajo el manto transparente y finísimo de virtud teológica, me hace recordar aquella época en que los paganos, al contemplarla, como flor exótica y queriendo poseerla, se trasladaban por millares al jardín del cristianismo.

Ella es una piedra preciosa cristalizada al calor de nuestra sacrosanta Religión, que presenta dos matices en una misma faceta; pues en lo corporal, caridad y misericordia, son sinónimas.

La caridad simboliza la limosna; pero ésta tiene tan extenso campo...

Yo alabo y bendigo la mano del limosnero que con ellas socorre los materiales necesidades del menesteroso; pero más bendigo y alabo la labor del que lucha por sacar de indigencia a un pueblo que fallece a causa de anemia aguda del espíritu.

Mucho es levantar por un momento las desmayadas fuerzas de un cuerpo; pero es más levantar el corazón de los hombres por la contemplación de las bellezas pasajeras, a la visión de la belleza eterna.

Si, como para evitar la pública mendicidad, nos reuniéramos todos los ciudadanos con el fin de evitar la de esas pobres inteligencias que, faltas de vibraciones, no producen más que estridencias de unas sacudidas, que ellos llaman «ideas», y que no son otra cosa sino toxinas eliminadas de una mal digerida intelectualidad, la sociedad cumpliría mejor con el precepto de la caridad en armonía con las enseñanzas de Jesucristo, que la practicaba más sobre las almas que sobre los cuerpos.

Dos matices de una misma faceta, dije, ofrece esta virtud. Caridad y misericordia. Dos efectos de una misma causa se consiguen con su bien entendido ejercicio. Pan y Catecismo.

En competencia los dos, yo prefiero prodigar éste; aunque tampoco deo de ver con halago aquél; porque recuerdo siempre, como estímulo, para formar mi pequeño erario de ultratumba el siguiente epitafio, que se lee en un nicho del cementerio de Valencia.

No tengo lo que gasté;  
lo que gané, lo perdí,  
sólo tengo... lo que di.»

### Reportajes histórico-artísticos alcarreños

## La Virgen de la Peña (LEYENDA BRIOCENSE)

Cuantos santuarios y ermitas de alguna importancia se hallan diseminados por los cerros y campiñas de la fértil Alcarria, ostentan alguna curiosa tradición, más o menos atrayente y poética, pero que revelan, al fin, el piadoso espíritu del pueblo alcarreño.

Así vemos que la fundición y existencia de la histórica Brihuega están íntimamente ligadas a la sobrenatural aparición de la Virgen a una princesa mora; aparición que nos refiere una antiquísima leyenda transmitida con ligeros aditamentos y variaciones de generación en generación, pero que la Historia, fría y positivista, no confirma.

Cuando empieza a figurar el nombre de la industriosa Brihuega—que según autorizadas opiniones es una derivación de la voz céltica *Briga* (plaza fuerte)—es a mediados del siglo XI. Entonces no era más que un magnífico parque de montería de los emires toledanos, estimado por la frondosidad de sus bosques y por la abundancia de caza mayor.

Cierta ocasión en que el desposeído Alfonso VI iba de montería por las tierras arriacencas, acogido a la cordial hospitalidad del emir Aly-Menón, entonces reinante en Toledo, —el mismo que cita Moratín en sus elegantes quintillas de la «Fiesta de toros en Madrid»—quedó agradablemente sorprendido por la magnificencia del paisaje que se extendía ante su vista en la región briocense. Pidiósele al liberalísimo emir, quien accedió gustoso a la demanda, regalándole a perpetuidad sin condición alguna. De esta manera convirtióse en colonia cristiana.

En justa correspondencia trabóse entre ambos una amistad estrechísima, siendo en esta época cuando Aly-Menón envió su hija Elima—habida en sus amores con una cristiana cautiva—a respirar los aires puros de la incipiente Brihuega, para que se aliviara de la clorosis que padecía.

### La leyenda

Llegó, en efecto, la dulce y pálida princesa mora a la agreste y solitaria quinta briocense y allí se aposentó

en el alcázar de la Peña Bermeja acompañada de varios esclavos, entre los que se encontraba *Cimbre*, adicto mozárabe que había sido fiel servidor de su madre y al que ella profesaba un gran afecto.

El fidelísimo Cimbre, gran devoto de la Virgen, pedía continuamente a Ésta con grandes y fervorosas oraciones, la conversión a la fe cristiana de la infanta.

Y al fin obtuvo la anhelada petición: Un sorprendente milagro realizado por la Virgen, encaminó a la hermosa hija del emir toledano por los senderos luminosos de la Religión Cristiana.

Era una cálida y magnífica noche de verano.

Un imperceptible céfiro perfumado con el suave aroma de mil ignoradas flores, acariciaba amorosamente las pálidas y aterciopeladas mejillas de la dulce Elima, que había salido a pasear a los alrededores de su alcázar para gozar las embriagadoras delicias de la noche. Miríadas de lejanas estrellas rutilaban fulgurantes, «cual lámparas de un altar», en el misterioso azul del oscuro firmamento, hablando el incomprensible lenguaje de los inmensos mundos desconocidos.

De repente, cuando más ensimismada estaba la bella princesa, aspirando voluptuosamente el balsámico ambiente que la rodeaba, un vivo resplandor hirió sus ojos, y al alzar la vista contempló asombrada, llena de religiosa veneración, la imagen de la Santísima Virgen con el tierno Infante en sus brazos, que aparecía entre la maleza rodeada de un halo luminoso. Prostróse a adorarla con indescriptible respeto y cuando levantó la cabeza para admirarla, vió con gran dolor que había desaparecido como si el cercano precipicio se la hubiese tragado. Ordenó inmediatamente a Cimbre y a varios esclavos, que la buscaran en el fondo del despeñadero sin la menor dilación.

Descendió al efecto su esclavo predilecto, Cimbre, sin vacilar, pues la alegría que inundaba su alma por la conversión de su dueña, así como por la sagrada misión que llevaba

encomendada, le alejaba toda idea de peligro.

Llegó al suelo fuertemente atado a la cintura con una resistente cuerda que sostenían en lo alto de la roca los restantes servidores, y después de buscar infructuosamente la milagrosa imagen entre las raíces de los copudos olmos que se erguían tranquilos en el fondo del valle, logró encontrarla en una escondida gruta que se abría en la base de la montaña entre grandes peñas. Estaba la sagrada efigie en una excavación circular del suelo de la caverna, protegida por una campana.

La adoró un momento con gran reverencia y corrió después alborozado a dar la buena nueva del hallazgo a la princesa Elima, que le esperaba impaciente. Seguidamente volvió a bajar al precipicio para subir, con grandes muestras de respeto y cariño, la divina escultura, que recibió el nombre de Virgen de la Peña por haber sido encontrada en el fondo de un abismo entre enormes riscos y peñas.

Abrazó entonces la Religión Cristiana la infanta, una vez regenerada con las purificadoras aguas del Bautismo y construyó un santuario, costeado por Alfonso VI, bajo la advocación de la bienvenida imagen, en el mismo lugar en que se le apareció. Irritáronse los moros con esta conversión y, más que todos ellos, el noble moro Alhakem, capitán de guardias del emir, que estaba profundamente enamorado de Elima. Intentó raptarla de su palacio, pero en la enconada resistencia que le opusieron los envalentonados muzzáberes lo enfelicionó, recibió una estocada que le ocasionó la muerte; aunque, al traer la Virgen procesionalmente, resucitó y se hizo cristiana.

El emir toledano, Aly-Menón, padre de Elima, en vez de enfurecerse al ver renegar a su hija, se resignó con el habitual fatalismo árabe, acatando los insondables designios de Alá, y porque, además, su hija tenía sangre cristiana.

La hermosa infanta, llevando una vida ascética, posó su virginal existencia a los pies de la milagrosa efigie de la Virgen de la Peña, muriendo el día 15 de abril de 1095, y siendo enterrada en el pavimento del santuario por ella edificado.

La venerada imagen recibe culto actualmente en la secular iglesia parroquial de Santa María, de estilo de transición entre el románico y el ojival, que fué construida a principios del siglo XIII. Es la Virgen de la Peña una magnífica escultura esculpida en madera preciosa, de ignorada clase, si bien su talla y factura no demuestran ser anteriores al siglo XI, que le atribuye la tradicional leyenda.

La enraizada y fervorosa devoción que el pueblo brihuego siente por su milagrosa Patrona, tiene su origen en el encarnizado asedio que sufrió la villa en 1445 por cuatrocientos caballos y seiscientos infantes del rey Juan de Navarra, aunque al fin logró salvarse la ciudad, gracias al indomable heroísmo y brío de los valientes briocenses.

Hemos visto, pues, que la cristiana leyenda de Nuestra Señora de la Peña, levemente enlazada con la curiosa tradición religiosa del Monasterio de Sopetrán, de la que nos ocuparemos algún día, está repleta de sencilla poesía y encuadrada en el hermoso marco, de una naturaleza agreste y pintoresca, y—como hemos indicado al principio—substancialmente vinculada a la fundación y efemérides históricas más importantes de la industriosa villa de Brihuega, que, en el corazón de la provincia, yace tendida en un sueño de siglos, suavemente arrullada por las cristalinas ondas del pacífico Tajuña.

LUIS MONJE CIRUELO.

**Al contado** se compra toda clase de metales a precios elevados en los grandes ALMACENES DE CHATARRA M. CARRERA Dr. Creus, 13 (junto al Cuartel de la Guardia Civil). Teléfono 162 G U A D A L A J A R A

## HOMENAJE A LOS CAIDOS

¡PRESENTE! ¡PRESENTE!



Don Avelino Montero Romero, cabo de la gloriosa Arma de Ingenieros Militares, con destino en el Cuartel de Aeronautación. Detenido por la horda roja, fué conducido a la Prisión Militar, en la que murió asesinado, mártir por Dios y por España, el inolvidable día 6 de diciembre de 1936, a los 21 años de edad



Don Isidoro González Barriga, teniente de Ingenieros. De acendrados ideales derechistas, prestó su máxima colaboración al Glorioso Alzamiento. Perseguido por los enemigos de España, fué encarcelado en la Prisión Central, donde en unión de innumerables patriotas, fué asesinado bárbaramente el 6 de diciembre de 1936

## Falanges Juveniles de Franco en la Sección Femenina

—¿Qué es eso de Falanges Juveniles de Franco? —Me preguntó no hace mucho una niña.

—Las Falanges Juveniles de Franco—le dije—es un grupo seleccionado de la Sección Femenina del Frente de Juventudes.

—¿Y el Frente de Juventudes?

—El Frente de Juventudes tiene la misión de encuadrar a toda la juventud de España, comprendida entre los siete a los veintidós años, esto en la rama masculina, y hasta los diecisiete, vosotras, educarla dentro del espíritu y doctrina del Movimiento, por medio de una formación. También tiene la misión de seleccionar a los mejores en espíritu y capacidad para formar a los futuros militantes del Partido; éstos son la parte seleccionada del Frente de Juventudes que se llama Falanges Juveniles de Franco, y estas Falanges, como son las mejores niñas, cumplen sin protesta todos los mandatos y servicios que se les encomiendan. Estas niñas están encuadradas por Centurias, que tienen tres triadas, y cada triada tres grupos, y éstas a su vez, en secciones de Margaritas, Flechas y Flechas Azules. Cada Centuria consta de cien niñas, en ellas hay sus grupos de bailes, coros, equipos de todos los deportes y cuadro artístico; luego, en su «Casa de Flechas», porque tienen otra casa además de la suya—¿sabes?—que es la de las Flechas, donde conviven todas juntas; allí pueden aprender a leer y escribir—sino saben—, a coser y bordar repujado y música, y en los ratos desocupados, tenéis una magnífica biblioteca llena de cuentos, libros de la Cruzada y diversos juegos que os hacen pasar unas horas muy distraídas y al mismo tiempo os instruye. Luego, en las vacaciones de verano, están los campamentos instalados en pintorescos sitios de España; asisten a ellos las que más se lo merezcan; se reúnen en él de varias provincias; unas a las otras se cuentan lo clásico de su región; cantan, ríen y hablan de Franco y José Antonio, de la Falange, hacen fuego de campamento y pasan unos días inolvidables.

—¡Yo quiero ser Flecha!—me dice—, ¡y de las Falanges Juveniles de Franco!

—Te tienes quedar cuenta, pequeña, que para pertenecer a esas Falanges Juveniles de Franco, no te creas que vienes a jugar sólo en ellas y asistir a campamentos, tienes además una formación educativa, de donde vais luego a la Sección Femenina para acabar de enseñaros a ser

mañana la verdadera madre española; sobre todo querer mucho a España, que es tu Patria, pensar en todos los que cayeron cuando tengas que hacer un sacrificio para que así te cueste menos trabajo el hacerlo, y si te cuesta, mejor, ellos no regatearon nada sus vidas para que hoy vivamos mejor nosotras. Hace falta tener mucho espíritu falangista, no ser una indiferente; en una palabra: ¡ser española! pero en realidad crees que es como ya te digo, que se te manda un aviso, dos o tres, y no haces caso, y tu contestación es la de «va, que me importa, para que me voy a molestar, otra lo hará», y la otra piensa lo mismo que tú, y así todas. Eso no puede ser, porque lo harías una vez, y a la segunda te darían de baja y no ingresarías nunca en la Sección Femenina del Partido y, claro está, serías una mujer sin porvenir; en todo lo que te pusieras a hacer necesitarías certificados de buena conducta, y no te lo harían, porque allí no existe nada tuyo, y si algo hay, es un uniforme del Frente de Juventudes en el que diga que por indisciplina te dieron de baja.

—¡No!, no, yo quiero ser una Flecha de verdad e ir muy orgullosa, porque soy falangista y de las Falanges Juveniles de Franco.

Todo esto me lo dice con cara emocionada, con ansias de poder servir a su Patria, que poco a poco se le ha ido poniendo, mientras le explicaba como tenía que ser una Flecha de las Falanges Juveniles de Franco.

Y en las filas de las Falanges Juveniles de Franco va una Flecha más, con su uniforme azul, la boina en la coronilla y hasta sus coletas; parece recordada de un guía. Es aquella que un día, despreocupadamente como por decir algo, preguntó: ¿Qué es eso de Falanges Juveniles de Franco?...

### RADIO "TELEFUNKEN"

Dos ondas. - Universal 1.800 ptas.—Incluidos impuestos. Ventas a plazos

TOMAS CAMARILLO. Generalísimo Franco, 9

**José A. Hernando MÉDICO-DENTISTA CONSULTA DIARIA**

Calle de Miguel Fluiters, 4

Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 2

Imp. Sucesor de H. de Pablo.